

La prensa es un arma de dos filos; tan poderosa para difundir el bien, como eficaz para propagar el mal.

# EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado.

En el presupuesto de gastos de cada casa debe incluirse esta partida: «Para suscripción al diario católico...»

Año XXXI. Núm. 9.518 Miércoles 26 de marzo de 1930 Periódico de la tarde Redacción y Administración P. del Teniente Arévalo 4. T. 24. Apto. 35

## LA ENERGIA HIDRAULICA EN LA PROVINCIA

### RIEGOS Y FUERZA DEL RIO CORNEJA

Al creciente aumento del patrimonio nacional que supone el aprovechamiento de la energía hidráulica en España, nuestra provincia de Avila ya contribuyendo con importantes aportaciones. Los saltos de Solana, Alberche y otros ya construídos, los saltos de Gredos, en proyecto, y otros muchos más, aprovechables en todas las montañas de la provincia, han de dar a Avila uno de los primeros puestos entre las provincias españolas productoras de energía hidráulica.

En el siglo pasado fueron las minas de carbón las que dieron a Inglaterra la supremacía económica mundial. La introducción del petróleo como agente motor en la navegación y en la industria, y más aún los aprovechamientos de energía hidráulica en las naciones meridionales han hecho que todos estos países que antes fueron tributarios de Inglaterra recobren su independencia económica y entren en una nueva era de prosperidad.

Son los aprovechamientos hidráulicos una doble fuente de energía. Cada salto supone la construcción de embalses que almacenan cantidades fabulosas de agua que antes iban, sin aprovecharse, al mar. En adelante, el agua sabiamente contenida en los embalses, después de accionar turbinas y alternadores, servirá para fertilizar extensas vegas hoy improductivas aumentando con ello el bienestar de la clase obradora de la provincia.

Sólo el impulso dado a esta clase de obras por el gobierno de la Dictadura bastaría para perdonarle los desaciertos que en otros órdenes de la gobernación del país hubiera podido tener. El solo intento de detener la obra emprendida debe considerarse como un delito de lesa patria que pueblo y gobierno deben castigar.

Pretender demostrar al país que no pueden acometerse esta clase de obras, porque nuestra deuda pública llega a los veinte mil millones de pesetas, revela, o una mala fe en los que estos extremos propalan, o lo que es peor, una pobreza mental impropia de hombres de gobierno. Francia, Italia, Alemania y otras naciones arruinadas por la gran guerra y con centenares de miles de millones de pesetas de deuda pública, ven en el aprovechamiento de energía hidráulica de sus montañas, su tabla de salvación, y a pasos agigantados proceden a captar toda la energía hidráulica que pueden, sin reparar en los gastos que les ocasione, seguras de obtener más tarde crecido interés al capital invertido y con ello un aumento de sus patrimonios nacionales.

Las Confederaciones Hidráulicas de nuestros ríos principales, creación genial del gobierno de Primo de Rivera, tienen sobre sí altísima misión que llenar. El patriotismo de todos exige que a esos organismos se les mantenga apartados del gobierno, y se les faciliten, sin tasa de ningún género, los recursos para realizar cuanto antes las obras que tienen proyectadas y estudiar otras de carácter local, no menos importantes.

Entre los pequeños ríos de la provincia que, con muy poco gasto puede rendir grandes beneficios, figura el río Corneja que nace en la Sierra de Serrata, término de Villafranca de la Sierra. Este río Corneja, de tan escasa importancia en la cuenca del Duero, es de un valor incalculable por la energía hidráulica que puede proporcionar y la extensa vega que a poca distancia de su nacimiento puede fertilizar. El beneficio que a la agricultura e industria comarcana rinde este río actualmente es bien escaso. En el orden industrial solamente da vida lánguida a unos molinos del tipo más rudimentario y a unas pequeñas fábricas de luz eléctrica; y en el orden agrícola apenas cubre las necesidades de los huertos de Navacepedilla y Villafranca, pueblos hermanos, que por escasos, o mejor aún, por mala administración del agua, sostienen anualmente disputas que ni las leyes ni las autoridades podían satisfactoriamente resolver.

Y es que aquí, como en todas partes, las cuestiones de riego sólo pueden resolverse satisfactoriamente con agua abundante, siendo lamentable que los vecinos de Villafranca y Navacepedilla pierdan lastimosamente el tiempo y el dinero en discusiones y litigios enojosos, cuando con un poco de dinero y buena voluntad, podían embalsar agua más que suficiente para sus necesidades agrícolas.

Del sitio para el embalse y medios de llevarle a cabo he de ocuparme en otro artículo. El gran embalse que algunos técnicos proponían en el lugar mismo en que se asienta Navacepedilla es irrealizable. Ni la disposición del terreno, ni su permeabilidad permitirían acometer con éxito tan gigantesca obra. Pero si la construcción del gran pantano es irrealizable, no lo es la construcción de dos o tres embalses, más modestos, en sitios apropiados y con cabida más que suficiente para poner fin a las diferencias que sobre riegos tienen Villafranca y Navacepedilla, y aún para poder regar una buena parte del Valle del Corneja.

Anímense todos y trabajen con fe y entusiasmo para recoger cuanto antes la mayor parte de la inmensa riqueza que Dios derrama todos los años sobre las cumbres de Serrata.

ANGEL IZQUIERDO.

## La teatralidad de la política

«Las Provincias», de Valencia publica una entrevista celebrada por un colaborador suyo con Pío Baroja, el cual anda preparando una novela sobre la campaña del Maestrazgo.

Dice Pío Baroja.  
—¿...?  
—Tal vez. La Dictadura ha ahogado todas las manifestaciones de los escritores jóvenes que se manifiestan y destacan con sus artículos y obras vigorosas, y algunas veces hasta violentas. Pero la Dictadura hizo cosas buenas, como

as carreteras y la terminación de la guerra de Marruecos, zozobra antes para las madres españolas; esta es una verdad que no se puede negar, aunque Unamuno la niegue... porque sí. Todo eso es teatralidad, con las algaradas callejeras y la rotura ahora de lápidas; es muy propio de los pueblos meridionales. En vez de deshumanizar el arte, como hoy ocurre, hay que deshumanizar, desteatralizar la política de los pueblos meridionales, en los que todos los políticos no son más que unos histriones. Y esto lo digo en un artículo que he entregado hace un momento para un periódico de aquí.

## De la cristiana educación de la juventud

### CARTA ENCICLICA DEL PAPA PIO XI

(Continuación)

#### Reconocido por la Jurisprudencia civil

Este incontestable derecho de la familia ha sido varias veces reconocido jurídicamente por naciones en que hay cuidado de respetar el derecho natural en las disposiciones civiles. Así, para citar un ejemplo, de los más recientes, la Corte Suprema de la República Federal de los Estados Unidos de la América del Norte, al resolver una importantísima controversia, declaró «que no compete al Estado ninguna potestad general de establecer un tipo uniforme de educación en la juventud, obligándola a recibir la instrucción de las escuelas públicas solamente», y añadió la razón de derecho natural: «El niño no es una mera criatura del Estado; quienes lo alimentan y lo dirigen tienen el derecho, junto con el alto deber, de educarlo y prepararlo para el cumplimiento de sus deberes».

#### Amparado por la Iglesia

La historia testifica, cómo, particularmente en los tiempos modernos, ha habido y hay de parte del Estado violación de los derechos conferidos por el Creador a la familia, y al par demuestra espléndidamente cómo la Iglesia los ha tutelado siempre y defendido; y la mejor prueba de hecho está en la especial confianza que las familias han puesto en las escuelas de la Iglesia, como escribimos en Nuestra reciente carta al Card. Secretario de Estado: «La familia ha caído pronto en la cuenta de que es así, y desde los primeros tiempos del Cristianismo hasta nuestros días, padres y madres, aun poco o nada creyentes, mandan y llevan por millones a sus propios hijos a los institutos educativos fundados y dirigidos por la Iglesia».

Es que el instinto paterno, que viene de Dios, se orienta confiadamente hacia la Iglesia, seguro de encontrar en ella la tutela de los derechos de la familia, es decir, la concordia que Dios ha puesto en el orden de las cosas. La Iglesia, en efecto, aunque, consciente como es de su divina misión universal y de la obligación que todos los hombres tienen de seguir la única religión verdadera, no se cansa de reivindicar para sí el derecho y de recordar a los padres el deber de hacer bautizar y educar cristianamente a los hijos de padres católicos: con todo, es tan celosa de la inviolabilidad del derecho natural educativo de la familia, que no consiente, a no ser con determinadas condiciones y cautelas, en que se bautice a los hijos de los infieles, o se disponga como quiera de su educación, contra la voluntad de sus padres, mientras los hijos no puedan determinarse por sí abrazando libremente la Fe.

Tenemos pues, como lo declaramos en Nuestro discurso ya citado, dos hechos de altísima importancia: «La Iglesia que pone a disposi-

ción de las familias su oficio de maestra y educadora, y las familias que acuden presurosas para aprovecharse de él y confiar a la Iglesia por centenares y millares a sus propios hijos, y estos dos hechos recuerdan y proclaman una gran verdad, importantísima en el orden moral y social. A saber, que la misión de la educación toca, ante todo y sobre todo, en primer lugar a la Iglesia y a la Familia, y que les toca por derecho natural y divino, y por tanto de manera inderogable, ineluctable, insubrogable».

#### Al Estado

De este primado de la misión educativa de la Iglesia y de la familia así como resultan grandísimas ventajas, según hemos visto, para toda la sociedad, así también ningún daño puede seguir a los verdaderos y propios derechos del Estado respecto a la educación de los ciudadanos, conforme al orden por Dios establecido.

#### En orden al bien común

Estos derechos\* los ha comunicado a la sociedad civil el mismo Autor de la naturaleza, no a título de paternidad, como a la Iglesia y a la familia, pero sí por la autoridad que le compete para promover el bien común temporal, que no es otro su fin propio. Por consiguiente la educación no puede pertenecer a la sociedad civil del mismo modo que pertenece a la Iglesia y a la familia, sino de manera diversa, correspondiente a su fin propio.

#### Dos funciones

Ahora bien este fin, el bien común de orden temporal, consiste en la paz y seguridad, de que las familias y cada uno de los individuos puedan gozar en el ejercicio de sus derechos, y a la vez en el mayor bienestar espiritual y material que sea posible en la vida presente, mediante la unión y la coordinación de la actividad de todos. Doble es pues la función de la autoridad civil, que reside en el Estado: proteger y promover; y no, absorber a la familia y al individuo o suplantarlos.

Por lo tanto, en orden a la educación, es derecho, o por mejor decir, deber del Estado proteger en sus leyes el derecho anterior—que arriba dejamos descrito—de la familia en la educación cristiana de la prole; y, por consiguiente, respetar el derecho sobrenatural de la Iglesia sobre tal educación cristiana.

Igualmente toca al Estado proteger el mismo derecho en la prole, cuando venga a faltar física o moralmente la obra de los padres, por defecto, incapacidad o indignidad, ya que el derecho educativo de ellos, como arriba declaramos, no es absoluto o despótico, sino dependiente de la ley natural y divina y por tanto sometido a la autoridad y juicio de la Iglesia, y también a la vigilancia y tutela jurídica del Estado en orden al bien común; y además la familia no es sociedad perfecta que tengan en sí todos los medios necesarios para su perfec-

## SOCIO CAPITALISTA

para desarrollar en Avila y provincia, negocio de absoluta seguridad y completísima garantía, para que manteniendo el dueño en sus manos el capital en todo momento pueda asegurarse un importantísimo interés anual. Ofrecemos referencias de primer orden. Información completamente gratis dirigiéndose al apartado 335, Barcelona.

## Avila y la Semana Santa

### Algunas consideraciones

Hace algunos días que la prensa que tenemos sobre la mesa de redacción viene haciendo propaganda de la Semana Santa de diversas poblaciones.

La de Zamora ha tomado gran importancia durante estos últimos años; en Valladolid el señor Arzobispo Dr. Gandasegui, la ha dado tal impulso que se han restaurado muchos pasos que hacía años que no figuraban en las procesiones de estos días que tantas verdades recuerdan al mundo cristiano, figurando ahora a la cabeza de las de su clase Cuenca también ha progresado notablemente en este aspecto y así todas las poblaciones españolas, pues es tal la propaganda que se ha hecho en el sentido religioso, que no solamente ya los turistas se concentran en Sevilla, sino en casi todas las poblaciones de nuestra península.

Sin embargo, Avila continúa tan atrasada en este sentido como hace muchos años; nadie se ha ocupado de dar mayor realce a estas fiestas tan solemnes en que la Iglesia conmemora el drama de la pasión y muerte del Salvador de los hombres. Para todos los católicos deben tener la importancia que merecen estos días y todos estamos obligados a prestarles nuestra ayuda y darles más esplendor.

En Avila sobran elementos para ello. La procesión de Jueves Santo podría muy bien dividirse en dos y en vez del simulacro de encuentro, agregarse otros pasos, por ejemplo el Descendimiento conocido vulgarmente por Angustias, de San Nicolás, por hallarse en esta iglesia la Cofradía que según nos dicen desapareció hace algunos años; los azotes a la Columna según la visión de Santa Teresa, cuya imagen plasmada por el cincel de Gregorio Hernández, poseen los PP. Carmelitas y algún otro paso que debe existir en otras iglesias de nuestra capital.

Estas procesiones se celebrarían a hora competente con asistencia de autoridades civiles, militares y eclesiásticas, clero secular y regular, cofradías, etc. y radicando en la Catedral en vez de en el Humilladero, tendrían más visualidad y sobre todo más solemnidad, evitándose con ello el espectáculo bochornoso de las saetas, impropias del ambiente de seriedad de nuestra población.

No sirvan estas líneas de censura para nadie y muchísimo menos para nuestras autoridades eclesiásticas a las cuales como fervientes católicos estamos siempre sumisos y solo sean interpretadas en el sentido de querer evitar actos poco a tono con la fe católica y además mostrar deseos de que Avila tenga una Semana Santa digna de su nombre.

Juan de la Muralla.

### FOTO MAYORAL ENCINAR ESTRADA 3.

En tal caso, por lo demás, excepcional, el Estado no suplanta ya a la familia, sino suple el defecto y lo remedia con medios idóneos, siempre en conformidad con los derechos naturales de la prole y los derechos sobrenaturales de la Iglesia.

Además, en general, es derecho y deber del Estado proteger, según las normas de la recta razón y de la Fe, la educación moral y religiosa de la juventud, removiendo de ella las causas públicas a ella contrarias.

(Continuará)

## Revista de Prensa

### «El Debate»

Comentando los artículos póstumos de Primo de Rivera, dice lo siguiente:

Pocas defensas tan inteligentes de la obra de la Dictadura como los cuatro artículos póstumos de Primo de Rivera. Ciertamente la obra propiamente política del período dictatorial no está en esos artículos más que indicada. Con todo, dos de ellos son documentos indispensables para el estudio de ese período: el primero, en que el general justifica plenamente la necesidad del golpe de Estado, y el último en el que explica por qué cayó la Dictadura.

A éste atribuímos de un modo singular, carácter de documento histórico. En parte alguna como en él se refleja el alma de Primo de Rivera. Alma grande y generosa de un hombre que superaba en mucho el nivel medio por su entendimiento y por su corazón.

Escritos en horas de amargura—una melancolía profunda impregna el tono—no tiene otro norte ni otra preocupación que España. Todo en ellos denota un patriotismo hondo y sereno y están cuajados, particularmente el último, de observaciones llenas de buen sentido, de sabiduría práctica. No hay una nota que pueda tacharse de personal. Las veces que habla el autor de su persona lo hace con una sinceridad y una naturalidad de las que emana honda simpatía.

### «A B C»

Publica un artículo del ministro de Estado, señor duque de Alba titulado «La política exterior de España es eminentemente pacífica».

De este trabajo—destinado a la gran Prensa de nuevo continente—son los siguientes períodos:

Aunque todos los pueblos quieren la paz, existen cuestiones que crean un ambiente poco pacífico, independientemente de la voluntad de los pueblos.

Afortunadamente, España no conoce ninguno de estos problemas. Pocos países en el mundo poseen fronteras tan definitivamente trazadas por la Naturaleza como España. No tenemos además, problemas de minorías, y nuestros conacionales que viven en masa en otros países se encuentran entre hermanos. No aspiramos tampoco a reconstituir un imperio colonial, ni pensamos en deshacer Tratados. Vivimos, y queremos seguir viviendo, a base del «statu quo», que es la posición más pacífica.

¿Y Marruecos?, se me preguntará. En el Norte de Marruecos cumplimos una misión eminentemente civilizadora para el interés universal. Sin esa acción nuestra, es probable que aquella región poco extensa en la superficie de kilómetros cuadrados, pero muy importante desde el punto de vista de comunicaciones, se convirtiera en un foco peligroso de agitación, no sólo para el resto del Imperio serifiano, sino también para los Estados que tienen intereses especiales en el Mediterráneo.

Aparte de los problemas mediterráneos, no estamos interesados directamente en la mayoría de los problemas que se ventilan en Europa. No pretendo decir que nos sean indiferentes, sino únicamente que podemos juzgarlos con imparcialidad absoluta, ya que no son vitales para nosotros. Por esta misma razón, estimo que España desempeña lógicamente un papel muy importante en la Liga de las Naciones. No sólo es la primera después de las grandes potencias, sino el más importante de los países que pueden intervenir como árbitros o intermediarios en la mayoría de los pleitos, dada nuestra absoluta libertad de criterio por lo que todos pueden tener confianza en nuestra imparcialidad.



INFORMACION GENERAL

CUARESMA Sección religiosa Hacia el XXX congreso

¿Que dice el Señor?

Esto dice el Señor: «Honra a tu padre y a tu madre, para que llegues a la ancianidad en la tierra que te dará el Señor. No matarás. No fornicarás. No robarás. No darás falso testimonio contra tu prójimo. No desecharás la casa de tu prójimo, ni desecharás su mujer, su siervo, su esclava, su buey, su asno, ni nada de cuanto es suyo. El pueblo se asustó y decía: no nos hable el Señor, no sea que acaso muramos. Háblanos tú, Moisés y te oiremos... ¿Qué habla Dios por la conciencia? ¿qué diría si hablara desde el Sagrario? ¿qué hablan y nos dicen y predicán sus ministros? Oigamos sus voces y cumplamos su Ley.

Conciencia farisáica

¿Por qué tus discípulos, dijeron a Jesús los fariseos, no guardan las tradiciones de los antiguos? Porque, mira, sabe que no lavan sus manos cuando comen el pan».

Aseméjense a los fariseos los cristianos de una falsa conciencia, que hacen alto en cosas baladíes, reputan como graves faltas cosas pequeñísimas y de poca o ninguna malicia, mientras que se tragan la iniquidad como agua y lo importante lo desprecian y no lo dan valor. Aplicadlo a la falsa educación de muchos padres y maestros y veréis que tal educación es farisáica.

«¡Cuidado con los modales; eso no es correcto; eso no es fino, no es elegante, no se lleva, no está en moda!»

Enseñan a saber comer, sentarse, vestir, hablar, visitar para que nadie los pueda tildar de ineducados, groseros, ordinarios. No está mal; pero esto es poco.

Lo que es inundo y mancha

Atendéis a lo que mancha y lamáis inundo para el cuerpo, que al fin, si lo coméis, para al estómago y se arroja en la secreción, y no os cuidáis de lo que brota del corazón y se manifiesta en pensamientos, palabras y obras de pecado? ¿Qué adelantáis con que la conciencia social (que no salva a nadie), nada tenga que reprochar a vuestro hijo, hija, discípulo o educando y hasta los tenga por correctos caballeros y perfectas señoras o señoritas, si junto con eso son unos perfectos canallas, pecadores, acaso criminales y seguro baldón vuestro el día de mañana? Formad el corazón y formadle según Dios y para la virtud. De otra suerte no seréis cristianos sino fariseos.

Se vende en Madrid... Calle de Alcalá, frente a las Castravas.

Homenaje de la Prensa Latina a la memoria de Primo de Rivera

PARIS.—En la reunión mensual, la Prensa Latina ha rendido un vibrante homenaje a la memoria del general Primo de Rivera, que había presidido su Congreso en Madrid, en 1927.

Todos los asistentes, puestos de pie, el secretario general, Maurice de Waleff, recordó que la Prensa Latina no hacía política, y, en una de sus reuniones tuvo el honor de recibir al señor Sánchez Guerra. Sin embargo, faltaría a sus deberes más elementales si no rindiere un respetuoso homenaje a la memoria del marqués de Estella, que fué uno de los más grandes espíritus latinos. Después del discurso, los concurrentes, siempre de pie, guardaron un minuto de silencio.

SANTORAL

Día 7.—Jueves. Santos Juan Dámaso 10; Alejandro, Filoteo, Macedón, Lázaro, Narsetes y Lidia, mártires; Rupert, Obispo y Juan ermitaño, confesores

La misa y oficio divino son de San Juan Damasceno, con rito doble y color blanco.

CULTOS SAN VICENTE.—Al anochecer Rosario en la Soterraña.

LA PAJARITA (ESPECIALIDAD) CORAZONES DE Santa Teresa Premiados en Londres y Rome

RADIOTELEFONIA Unión Radio Madrid Jueves 27. MEDIODIA

11,45 Nota de sinfonía.—Calendario astronómico.—Santorale.—Recetas culinarias, por D. Gonzalo Avello.

12,00 Campanadas de Gobernación.—Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana.—Cotizaciones de Bolsa.—Bolsa de Trabajo.—Programas del día.

12,15 Señales horarias.—Fin de la emisión.

SOBREMESA 14,00 Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.—«Jardines de España» (pasodoble), Cañadas; «El baturrico» (jotas), Popular; «Nepo» (tango), Mondino; «The glowworm» (charleston), Lincke; «El viaje de boda de Risata» (pieza característica) Rhode.—Boletín meteorológico.—Información teatral.—Bolsa de trabajo.—«Tocata en sol mayor», Bach; «Coqueta» (canción) Mediavilla; «La parada de los enanos», Noack; «La rueca de Bufalia» Saint Saens; Intermedio poético; «Im sorry» (vals), De Rance; «Pampañola» (charleston), Hendersón; «La viejecita» (minué), Caballero; «Rondón», Mozart; «Caballería ligera», (obertura) Suppé.

15,25 Noticias de Prensa.—Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C».—Índice de conferencias.

15,30 Fin de la emisión.

TARDE 19,00 Campanadas de Gobernación.—Cotizaciones de Bolsa.—Música de cámara. «Cuarteto», Honegger; a) apasionato, b) Adagio (en discos), c) Allegro; «Trio en si bemol mayor», Beethoven; a) Allegro moderato b) Scherzo, c) Andante cantabile, d) Allegro moderato

20,25 Noticias de última hora Informaciones directas de Unión Radio.

NOCHE 20,00 Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.—Cotizaciones de Bolsa.

Recital de piano, «Polonesa en la bemol», «Nocturno Elegía», «Evolución» «Navarra» «Petruichka», «Bohemios» «Cantaciones y cuplés».

24,00 Campanadas.—Noticias de última hora.—Música de baile.

0,30 Cierre de la estación.

Comerciantes e industriales si queréis vender bien anuncios en EL DIARIO DE AVILA

Informes de diversa procedencia permiten afirmar, con probabilidades de acierto, que la participación española en el Congreso africano, no cederá en número y calidad, mucho menos en piedad y entusiasmo, a la cooperación prestada en los anteriores. La Junta de peregrinaciones de Vitoria, que tiene en su haber numerosos y resonantes éxitos y cuya dirección está en manos de bien probada capacidad y experiencia, ha inscripto ya numerosas personas de todas las clases sociales, como peregrinos de esta interesante expedición. En el programa del viaje se ha armonizado discreta y bellamente, la parte piadosa como elemento principal y primario y en segundo término la que pudiera denominarse estudio, noble y lícita curiosidad y emoción artística.

Argel, Philipville, Biskra, Constantina, Bone y Túnez Cartago, son ciudades en las que la historia y el arte, juntamente con particularidades y tipismos de carácter, abrieron ancho surco a los afanes viajeros.

Estas noticias que los periódicos publican, evocan sin quererlo en mi memoria, el recuerdo de aquellas horas de triunfo que vivió la devoción eucarística de España en lejanos países, con aprovechamiento espiritual propio y edificación agena. La Vigilia de la Adoración Nocturna en la Iglesia de San Esteban de Viena, que fué admiración y ejemplo del Episcopado Universal y de los fieles de todas las naciones. Aqué las hurras y vivas clamorosas que saludaban el paso del viejo Emperador Francisco José, colmados juego de resonancia y brio cuando apareció la carroza de concha y plata en que el Cardenal Legado llevaba la Sagrada Hostia. Años más tarde en Malta, Amsterdan y Roma, los centenares de peregrinos españoles merecieron pública alabanza por la suntuosidad de los cultos que celebraban, en la Iglesia que el Comité habíale designado y por el espíritu de piedad con que asistían a las secciones. Spanichs pilgerin decían en Viena los austríacos al ver a nuestras damas entrar en los templos con su negra mantilla en la cabeza y en las manos el rosario de cuentas de nacar. ¿Recuerdan el Excmo. señor Arzobispo de Santiago, el general Moreno Gil de Borja, D. José Gavilan, el P. Ugarte, aquellas escenas de homenaje eucarístico? Ciertamente que no es gloria nuestra la idea inicial, ni siquiera los trabajos para fomentar y promover los Congresos Eucarísticos Internacionales. Fué una señora francesa, María María Emilia Taisier, la que concibe el felicísimo proyecto y quien a fuerza de tenacidades y sacrificios logró la realización y el éxito de las veinte Asambleas anteriores a su muerte ocurrida en 1910. Fué también en una Iglesia de Francia, Nuestra Señora de la Blanca de Jaberney, donde se celebró el primero. Mas por lo que concierne a nuestra participación, comparada con la de otros países, la calidad y el número de los asistentes; los trabajos presentados en las secciones, las prácticas eucarísticas propias y aún exclusivas en nuestra tradición litúrgica, han bastado para otorgar a España uno de los puestos preeminentes en los Congresos hasta ahora celebrados.

Este pueblo, maestro en otro tiempo de teología y heraldo siempre de la fe, por sus misioneros y por sus leyes, obligado está a dar testimonio más allá de fronteras, de los prodigios asombrosos, circunstanciales y permanentes, con que Jesús Sacramentado le favoreció y favorece aún, los cuales son como hitos del camino que marcan las etapas de su independencia y

los jalones de su unidad. Menester es ahora proclamar ante el orbe católico representado en la ciudad africana, nuestro agradecimiento por los milagros eucarísticos de Alcalá y del Escorial, de Zamora, Daroca y Aníón, de Frómista y Ponferrada, de San Juan de las Abadesas y Aguaviva, de Cimbraya y Alboraya, de Alhama de Granada y tantas otras poblaciones. Así como se ve en los campos, dice un ilustre escritor contemporáneo, transmitirse las semillas, las más fuertes volando tras las más delicadas; así en las constituciones de los países vascos, de Sobrarbe, de Navarra y Aragón, percíbense las huellas de leyes transmitidas de país en país, amparándose unas tras otras, para garantizarse bajo las salvaguardias de Cristo Sacramentado.

Es evidentes, afirma con notoria lógica el P. Pastius, que de esa manera surgió la idea de poner los grupos cristianos bajo el amparo de Jesús, presente en la Eucaristía, no sólo en las pendientes meridionales de los Pirineos, sino también en la parte opuesta, hacia Asturias, Galicia, León, y Castilla la Vieja. Las tres expediciones puestas en movimiento por esta idea, parten, en efecto, una con el Cid, de Zamora hacia Valencia, otra con Alfonso el Batallador, de Pamplona a Zaragoza, con San Fernando de Burgos hacia Toledo.

Nadie ignora que en las épocas de pujante vitalidad nacional, cuando los dos conceptos de religión y patria iban articulados, influyen de manera decisiva en esta hermandad, las dos devociones más entrañable y mente españolas; la de Cristo Sacramentado y la de la Inmaculada Concepción. Por lo mismo, era indispensable nuestra presencia y actuación en todas aquellas manifestaciones nacionales o internacionales, que tenían por propósito la honra y gloria del Hijo de Dios o de su Madre Santísima.

Conocer, amar y servir a Cristo Sacramentado del Altar es el fin primero de los Congresos eucarísticos; promover el reconocimiento de su soberanía sobre todos los pueblos y trabajar por su reinado social en el mundo. No puede, por consiguiente faltar el nuestro en este universal concierto de alabanzas que pronto resonará brioso en aquella tierra africana, en la que todavía se escuchó el eco de la voz poderosa de San Agustín, de los maestros y doctores que dieron fama perdurable a los Concilios de Cartago.

J. Polo Benito.

Desde Londres

Para EL DIARIO DE AVILA

La desobediencia civil

La India está con el arma al brazo dispuesta a la lucha contra la Metrópoli. El mal viene de muy atrás. Desde las exacciones de Inglaterra en aquellos territorios, los indios han protestado. Unas veces con la protesta armada, sofocada sangrientamente. Otras veces en tono de súplica. Pero Inglaterra ha tenido cuidado de enviar allí fuertes contingentes de tropas. La India, sin embargo, estaba desorganizada, y por eso los indios quedaban siempre sometidos a la obediencia.

Ahora parece que ha surgido un caudillo de cuidado. Nosotros creemos que no ha llegado todavía la hora de la libertad para los Indios. No están todavía capacitados para gobernarse. Ni en cultura artística, ni en conocimientos políticos. Ni aún en los más elementales de las cuestiones sociales, tiene autoridad. En algunos puntos, en las ciudades populosas hay un crecido número de hombres que tienen relativa cultura. Pero estos no son más que una mínima parte de la inmensa población indostánica.

El caudillo que aparece ahora, Ghandi, es un hombre consciente, cultísimo, con condiciones de verdadero apóstol. A su palabra se han congregado millares y millares de hombres, de familias, que le siguen, que le adoran, y que podrán llegar a producir una verdadera revolución en el país. ¡Es tanta la ilusión de los pueblos por el logro de su libertad!

En Londres se le da importancia al movimiento actual, a esa famosa campaña de los indios para llegar a la desobediencia civil. No quieren pagar ya más gabelas, y Ghandi adopta una postura gallarda, reta y reta nada menos que a la Metrópoli mayor del mundo. La reta para que le detenga, si quiere. No le importa, como no le importaba al famoso alcalde de Cork, morir por la libertad de su patria. No quiere que se derrame sangre. Es enemigo de las violencias, pero Ghandi llegaría a todo por conseguir el triunfo de un ideal. Por eso a los alumnos de su seminario que le seguían, entendiéndolo que su reto para que lo apresen sea aceptado, les ha pronunciado un discurso en el que les ha dicho que creía que era la última vez que les hablaba.

En estos días en que existe tanto interés por saber si en la Conferencia Naval ha de llegarse al desarme anunciado, Inglaterra podrá comprender la crítica situación en que se hallaría ante un conflicto armado contra la India.

Por eso creemos que no tendrá el éxito apetecido esta Conferencia. Inglaterra, como las demás potencias, cuando necesite luchar, luchará. A no ser que se convenga por todos que no debe haber territorios de conquista, sino únicamente mandatos que sirvan para educar a los pueblos... hasta la concesión de su independencia.

A. Noaqa Cresad.

Visado por la censura

LOS EX MINISTROS DE LA DICTADURA.—UN PARTIDO POLITICO.—MANIFIESTO A LA OPINION

Aunque se ha dicho que no se último ningún acuerdo en la reunión celebrada el lunes por los ex ministros de la Dictadura, otras versiones aseguran que todo quedó ultimado. Según esta versión y después de una larga deliberación se acordó, en firme, constituir un partido político, inspirado en la política de Primo de Rivera y recabar el apoyo de la opinión en un manifiesto que verá la luz pública dentro de unos días.

Este partido político no será defensor de la Dictadura, que es un régimen anormal y, por tanto, eventual, sino que defenderá la obra realizada por el general Primo de Rivera, beneficiosa para España, según los ex ministros, en lo que se refiere al orden público, pacificación de Marruecos, Hacienda pública, orientaciones sociales y reconstitución nacional en el plan de obras del ex ministro de Fomento señor conde de Guadalhorce.

El partido será monárquico constitucional. El programa se dará a conocer en un manifiesto que firmarán, con los ex ministros civiles de la Dictadura que lo deseen, unas 300 personalidades de provincias.

El partido, según nos manifestaron los ex ministros, procederá inmediatamente a la organización en las provincias, con ánimo de luchar en las futuras elecciones.

Aunque en la reunión de ayer no se habló de la persona que ha de ostentar la jefatura de la nueva fuerza política, la elección recaerá en el conde de Guadalhorce, según el juicio de los elementos dirigentes.

FERNANDO TOMÉ BUSTILLO

de la Beneficencia Municipal Aparato digestivo y Rayos X Consultas de doce a una y media y de siete a ocho y media CATEDRAL, NUM. 2

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL: 12.000.000 de pesetas. EFECTIVO COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. Fundada en 1864 Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes.

Subdirector en Avila: D. FERMIN LOPEZ PORRES. Oficina: Calle de Lope Núñez, 4.

Raquitismo Anemia Inapetencia Antes de que se hagan incurables dad a vuestros hijos et poderoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD Vitaliza, favorece el crecimiento y abre el apetito. Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

SUCESOR DE G. PEREANTON SOCIEDAD ANONIMA Cristalería para edificios e instalaciones comerciales Lunas biseladas para muebles. — Muestras decoradas. Exportación a provincias. Fábrica, Talleres y Oficinas, Cuesta de Sto. Domingo, 1 Teléfono 15.827. Madrid.



En el entierro de un español insigne

LA BANDERA Y EL LLANTO

Aquella bandera que cubría el féretro del insigne muerto tiene una significación tres veces augusta. Personifica el alma de la Patria; el impulso, el gesto, el sublime rasgo de quien arrojó todos los peligros por salvarla y toda la valorización de aquel alma encendida en patrióticos ensueños.

Mil veces la vió tremolar el caudillo en el campo del combate. Sus colores se habían fundido con las fibras más hondas de su corazón, formado de oro nativo y oleadas de sangre generosa. Conocía ese susurro musical del viento cuando se entretiene en besar la enseña de nuestra España inmortal. Y este regípi de modo tal esos colores y esos besos en su alma generosa y ardiente, que la Patria y Primo de Rivera significaban, en el dinamismo moral, la más íntima, indestructible conjunción.

Esa bandera, el propio caudillo lo había dicho pocos días antes de morir, símbolo profanada en Barcelona. ¿Qué revulsión debió operarse en el alma del soldado, todo honor y sacrificio? Veis cómo se lanzó a trazar la ruta de su audaz actuación entre desgarrones de las fibras del alma. La afrenta fué uno de los motivos que precipitaron la aventura.

Nota emocionante la mujer en todas las circunstancias de la vida, hacíase aún más significativa en el sepelio del glorioso caudillo.

Bien puede asegurarse que ha sido esta la última victoria lograda por el general Primo de Rivera.

Los pueblos no se engañan. A los pueblos no se les puede engañar. Para el corazón sano no se han hecho los artificios de la vida. Y el pueblo sabe, con sagaz y cierto instinto, que desde hace muchos años, muchos, no ha existido un gobernante con mayores ansias de hacer la felicidad de su pueblo.

Las madres, las prometidas, que vieron rescatados al fruto de sus entrañas y la prenda del corazón por virtud del gesto sublime de quien devotó a la Patria días de tranquilidad de que hace tantísimos años carecía; muchas de esas mujeres, envidadas, por la pérdida del insigne patriota, seguían el féretro, con una piadosa obstinación. Era el dolor de la Patria, personificado en la pureza de un arranque del corazón lacerado ante la pérdida de una gran voluntad, de un gran corazón, que se dieron por enteros en la empresa de un sublime sacrificio.

¡Lágrimas sinceras! ¡Lágrimas santas, que acoñasteis esos rostros mortales hasta su postrera morada terrenal! ¡Dígarlas sencillas las de esos corazones agradecidos! Dios, habrá recogido con misericordia esas lágrimas y habrá formado con esas oraciones la corona inmarcesible que sobrevivirá eternamente en torio de la memoria del caudillo.

Mariano S. de Enciso.

VISADO POR LA CENSURA

Si desea poseer un autopiano que le brinde felicidad y satisfacción musical durante largos años le es cosa fácil: adquiera el de la renombrada marca

R. S. HOWARD de New-York

y podrá enorgullecerse de tener un instrumento maravilloso. Treinta meses de crédito.

Casa HAZEN FUENCARRAL, 55, Madrid

ENIGMÁTICO

Inexplicable, paradógico y hasta enigmático es a primera vista nuestro modo de ser y capaz es de poner en apurado trance a quien quisiera dar con la causa o con causas de un proceder tan ilógico y desconcertante, aunque haya consagrado gran parte de su vida a inquirir la razón o motivo de los fenómenos que presencia, mas que se dedique a dar con el por qué de las cosas puestas a su observación.

Esto me ocurre a la sazón al tratar de dar solución acertada y digna a la incógnita que ha tiempo me presenta nuestra ciudad. Verdad es que esto no es nuevo, ni me sorprende en gran manera; pero me duele tener que apuntar motivos o razones que no quisiera en modo alguno atribuir a los caballeros y damas de Avila del Rey y de los Caballeros.

Cuando se quiere dar con la razón de la sinrazón, hierre el tenerse que haber con una respuesta que, si es cierto que satisface, porque cierra todos los consumos a la razón y a toda lógica discusión, apenas el ánimo escuchar un: ¡velay!, me da la gana, somos así, que aplastan y descomparten al caballero que quiere romper una lanza en los campos del ideal y la razón, y se encuentra con quienes en vez de razones esgrimen el arma villana del: ¡hago lo que quiero y quiero lo que se me antoja!.

Lo digo, lector, a cuenta de la mala y añeja costumbre de no ver apenas caballeros y señoras en la predicación episcopal durante la Cuaresma.

Será que no se hayan enterado? ¿no sabrán que predica el señor Obispo este año sobre un tema tan genérico, práctico, conveniente y necesario como la educación de la juventud comentando la última encíclica del Papa? ¿no tendrán nada que aprender desde los profesores, catedráticos, maestros y caballeros de carrera, hasta los obreros, comerciantes y cuantos tienen la obligación de educar a sus hijos y a los extraños? Pues sabed que a pesar de llevar muchos años dedicados a la ciencia y magisterio, aprendimos no poco el último domingo sobre el sujeto de la educación, sobre el cuidado y esmero que exigen la educación física, de los sentidos, sentimientos, pasiones, entendimiento y voluntad y sobre todo en la educación de las pasiones con pupiloscentes de la castidad y en los peligros de la coeducación que apreciamos una vez más el fino, delicadeza, precisión, prudencia y clara exposición de nuestro Prelado.

¡Mal síntoma en el enfermo es la inapetencia y hasta repugnancia al sano alimento! ¡Ni siquiera por atención, caballerosidad, curiosidad del tema o su explicación, ni por cumplir con el primer deber de instruirse en lo que tienen obligación de practicar! ¡Buena ganancia el enfermo está bastante postrado. La ignorancia acompañada de las pasiones le han sumido en el lecho de la indiferencia, de la apatía, de la conciencia falsa, errónea, pecaminosa y hasta fatísica, y le llevan camino del sepulcro.

Pues si la vida es movimiento y el hombre movimiento consciente, humano, moral, ha de ser religioso cristiano, católico, en consecuencia con su credo; juzgar del proceder vuestro, lectores, cuando así os apartáis de aprender lo que más os

LA HUELGA EN LA HABANA

Sin periódicos ni taxis. LA HABANA.— Con motivo de la huelga general de veinticuatro horas en señal de protesta por la disolución de la Confederación del Trabajo Cubana, no se han publicado periódicos, los automóviles taxímetros han suspendido el servicio y las fábricas de tabaco y azucareras han cerrado en todo el país.

Los jefes del movimiento, que, según se dice, cumplen órdenes emanadas de la Tercera Internacional, han visitado al presidente de la República, general Gerardo Machado, al cual manifestaron que habían dado instrucciones a los huelguistas para que evitaran perturbaciones del orden y contravenciones de las leyes.

El general Machado les contestó que estaba gratamente impresionado por su actitud, y añadió que consideraba la huelga como una manifestación legítima, mientras se desarrolle pacíficamente y se respete la propiedad.

Dijo también que el decreto suprimiendo la indicada organización obrera no es todavía definitivo, pues está siendo objeto de estudio por parte del Tribunal Supremo.

LOS TEATROS

Principal

Mañana XXIX jueves aristocrático se estrenará la cinta de ambiente español «La mujer soñada» interpretada por Ariel Marchal, Harry Pilcer y Charles Vaquel.

Además toman parte los famosos diestros Antonio Márquez, Marcial Lalanda, Alfredo Corrochano y Magritas.

Parte de acción está impresionada en Sevilla con escenas de la Exposición y de la Feria.

puede valer y que tan a poca costa se os brinda.

No creáis por esto que me desaliento; jamás. Me pasaría la vida enseñando de palabra y por escrito el Catecismo y hasta daría prebendas a los que me presentaran dificultades insolubles; me brindaría a enseñar a caballeros y hombres de carrera y, si pudiera, haría que no tuvieran que pasar por la vergüenza y trabajo de aprenderlo, o repararlo, y sobre todo, daría mi vida por que se aprendiese y practicase por todos.

¡Qué triste es contemplar tantos horrores de lágrimas y podredum bres morales humanas en los individuos, familias y sociedades de hoy, por falta de Catecismo.

El señor Obispo me ha nombrado presidente de la Junta Diocesana para la celebración del III Congreso Catequístico Nacional que se celebrará (D. M.) en Zaragoza en el próximo octubre, y como Avila como veis, no está sobrada de Catecismo, espero que ha de dar un contingente extraordinario al Congreso.

El Penitenciario.

Una visita a Reims... Su Catedral

El turista que llega por primera vez a esta tranquila ciudad, donde por sus frecuentadas y espaciosas calles, lo mismo que en sus alrededores solariegos y apartados del mundanal ruido, encuentra imperecederos recuerdos de los aciagos días que sufrió, a causa de los terribles bombardeos de los alemanes durante la Guerra Europea, La impresión que se siente es grande, sea al contemplar los más soberbios edificios, gloria de la arquitectura, reducidos casi por completo a ruinas, donde solo se sostiene alguna pared, testigo de los más crueles y demoleedores embates de la guerra, que poco a poco se va desplomando a causa de su frágil resistencia.

¡Qué gran emoción produce encontrarse en algunos bulevares un monumento dedicado a los héroes franceses, que defendieron la ciudad con valerosa tenacidad y bravura a costa de su vida, poniendo a prueba sus virtudes militares, contra los ataques del enemigo: tal como el monumento «Lenoir», que representa un grupo de intrépidos soldados que abanzan con la bandera valerosamente a lanzarse en medio del mayor peligro sin que nada les arredre! Varios de estos monumentos se encuentran en Reims, donde algún peatón se detiene extasiado a contemplar aquellos cuadros de valientes que dieron la vida por la gloria y el triunfo de su Patria.

Las largas calles donde se encuentran algunas casas reconstruidas, y donde existen muchas de las ciudades ruinas, se prolongan hasta la campiña, donde aún se pueden ver árboles decapitados y algunas extensiones de terreno, cubiertas de escombros; lugares que antes de la guerra formaban calles espaciosas, y ahora están transformadas en algunas casas de campo donde no muy lejos comienzan a extenderse las largas avenidas. Después que el turista se ha dado un poca cuenta sobre el aspecto general de Reims, siente un deseo vivo ardiente inexplicable, por poder admirar su soberbia catedral una de las maravillas más grandes y asombrosas del arte gótico del siglo XIII, en la que fueron consagrados los reyes de Francia y entre los cuales figura Carlos XII, vestido con lujosa túnica de piel de armiño y acompañado por la inmortal Juana de Arco.

El placer que se experimenta es grande al contemplar esta gran joya arquitectónica de dicho siglo, la obra cumbre del arquitecto Jehan d'Orbais, que ha sido durante siete siglos la admiración del mundo entero. Se levanta erguida, coronada por sus dos esbeltas torres, que dibujan la erizada silueta en el pálido cielo que las cobija.

Tres puertas ojivales en la fachada principal dan acceso al templo; sus lados están repletos de estatuas de tamaño natural representando las figuras de los principales misterios divinos. Diminutas estatuas talladas en piedras adornan las tres entradas, y coronando la del centro, aparece un gran rosetón despojado de su antigua grandeza, por los efectos destructores de los cañonazos de la artillería alemana. Rematando el final de la puerta, aparece otro florón triple de grande resplandeciente de belleza cuyos transparentes cristales de vivos colores se combinan maravillosamente formando un conjunto indescriptible de magnificencia.

A ambos lados se mantienen columnas de una extremada finura, que parece increíble que puedan sostenerse; dominándolas se yerguen estatuas adheridas a la pared sobre las cuales dos soberbias torres cuajadas de la más complicada y minuciosa filigrana se alzan con gallardía y gentileza. Tal es el aspecto de la fachada principal. Sus lados, repletos en la parte superior por diminutas columnas que la rodean, completamente sostenidas por andamios en vías de reparación; pero ¡ay! la mayor parte de

ellas están destruidas, principalmente las de la parte posterior. El mutilamiento de este suntuoso monumento se cometió la inolvidable tarde del 19 de Septiembre del año 1914, en la cual los cañones alemanes disparaban sin cesar sobre ella: una lluvia de proyectiles, al mismo tiempo que los aviones lanzaban enormes y abundantes bombas que caían torturándola, y destrozando vilmente sus erguidos capiteles, sus columnas estriadas, sus frisos, cornisas, arcos ojivales y góticos cúpulas, repisas y doseletes; todo ello mutilado por la metralla invasora.

Las balastradas, las cresterías, y remates calados de las esbeltas y bellas agujas de piedra de las hermosas torres, eran truncadas por el plomo mortífero a las indicaciones y voces de mando de los oficiales y Jefes militares, sujetas a las invariables leyes de la Balística y... en fin aquellos finísimos encajes y bordados de piedra, que eran el pregón más grande y potente de las Artes decorativas, fueron cercenados por los proyectiles certeros que caían sobre ellos y los derribaban, como frágiles vidrios por el empuje desolador de un furioso huracán.

El enemigo no había saciado todavía bastante su criminal ambición, aún tuvo una idea terrible... incendiarla. ¡Qué triste y desolador espectáculo le veía envuelta en llamas... la contemplación de esas grandes lenguas de fuego, que se elevaban victoriosas de su irremediable obra de devastación, que por momentos se adueñaban, reduciéndola a cenizas; esta suntuosa obra de arte que ha dejado párrafos inmortales en la historia francesa de la Edad Media; que desde los primeros momentos de su existencia ha sido contemplada con éxtasis por los más grandes genios de la arquitectura; que fué el asombro del mundo durante largos siglos, en fin «la más noble entre todas las Iglesias de Francia», donde se han recopilado la esbeltez, la elegancia y la suntuosidad; que se vio reducida en poco tiempo y en gran parte a ruinas, bajo el irremediable e incompasivo bombardeo alemán. No solamente hubo que lamentar la destrucción de la catedral y de numerosas iglesias como San Remigio, en la cual fué bautizado Clodoveo Rey de Francia, por el Obispo que dió nombre a la iglesia y cuyo Rey fué convertido al catolicismo; Saint Jacques, etc, sino casi la de toda la población. Fué cruelmente destruida; 60.000 bombas cayeron sobre la «ciudad mártir», como con razón la han llamado, y de 12.000 casas que la componían, solamente ocho se sus trajeron a sus desoladores efectos; todas las demás fueron reducidas a ruinas en unión de gran parte de su maravillosa catedral.

Reims, progresivamente reconstruido, ofrece diversos aspectos; posee espaciosos y frecuentados bulevares circundados por magníficas construcciones de la arquitectura moderna, encierra también sombrías y tristes calles donde solo se oye la voz apagada de algún vendedor ambulante que pregona secamente su humilde mercancía; tiene algunos pequeños y alegres jardines. En conjunto es una población agradable, sus habitantes son amables, simpáticos, y reúne condiciones para llegar a ser una ciudad manufacturera, con el renombrado vino de «Champagne» que constituye su principal industria.

Pero a pesar de todo ello le falta algo; algo que no la hace tener esa alegría que creyéramos encontrar en ella; algo que la sumerge en un sombrío y apagado aspecto. Lo que le falta es tener un cielo resplandeciente: ese cielo pálido que la cobija, cubierto la mayor parte del tiempo por enormes nubes grises, que impiden que el sol pueda alumbrarla con sus ardorosos rayos; ese cielo triste, falto de luz, su-

mido siempre en la mayor melancolía. Se experimenta un cambio tan enorme, y una sensación tan grande, cuando se está acostumbrada a contemplar un cielo tan limpio, tan azul, tan diáfano, tan transparente como el de nuestra España, lleno de prodigiosa luz y hermosura; al compararlo con el anterior, siempre triste y borrascoso... ¡qué despertar, qué diferencia tan sensible!

Después que se ha sentido satisfecho el deseo de conocer un poco Reims, antes de alejarse el turista quiere contemplar por última vez esas ruinas, esa soberbia catedral mutilada por el bombardeo más cruel que han visto los siglos; en fin, esos imperecederos recuerdos del arte bélico, testimonio del odio entre las dos naciones; y por último, esos monumentos erigidos a los héroes franceses que con valor espartano, dieron generosamente la vida por la libertad de su Patria, que existirán a través de los siglos; legando a las generaciones venideras, la prueba más concluyente del templo heroico, mas grande de generosidad y destreza.

Mercedes Calleja

Reims (Francia) marzo 1930.

Unas declaraciones de D. Antonio Maura Gamazo

VIGO.—El diario «El Faro de Vigo» reproduce unas declaraciones hechas por D. Antonio Maura Gamazo, residente en la Argentina, a un redactor de «La Razón», de Buenos Aires, respecto a las declaraciones de su hermano Miguel en sentido republicano.

D. Antonio Maura dice creer sinceramente que tanto su hermano como cuantos pugnan en España por la implantación de la República están profundamente equivocados.

Entiende que si en España cayera la monarquía, iríase en plazo brevísimo al más deplorable extremo mismo porque para el proletariado español la palabra república es sinónimo de liberalismo y reparto social.

Asegura que, como su hermano Gabriel, es ferviente monárquico, y añade que él no concibe a España sin monarquía.

Nitrato de Chile

15 a 16 por 100 de nitrógeno nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras ni quema las manos

Sus resultados inmejorables:

- 1.º Se ve sin necesidad de pesar ni medir.
2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España

¡ADEMAS CONTIENE YODO!

Informes gratis

Comité de Nitrato de Chile

Apartado, 6 Barquillo, 21 Madrid

Establecimiento de aguas azoadas 6, LOS MADRAZO, 6. MADRID

INDICACIONES: Corizas, faringitis, amigdalitis, laringitis, traqueobronquitis, bronquitis, tuberculosis pulmonar apirética, asma esencial, tos-ferina, dispepsias atónicas, ictericia catarral, catarro vexical, diátesis úrica, anemias, clorosis, estados pretuberculosos, neurosis, profilaxis de las afecciones infecciosas y catarrales de las vías respiratorias.

USOS: Bebida, Inhalaciones, Duchas y Pulverizaciones. MÉDICO-DIRECTOR Dr. FRANCISCO PÉREZ MARIN Especialista en garganta, nariz, oídos y bronquios. Consulta: De doce a una y de cinco a seis



El día en Avila

Los alumnos no oficiales del Bachillerato Universitario que quieran dar validez a sus estudios podrán solicitar examen en la Secretaría del Instituto Nacional de Segunda enseñanza durante todo el mes de abril, presentando los documentos en días laborables de once o una.

SE VENDEN

Dos casitas, grandes locales y terreno cercado con materiales para edificar junto a la Encarnación. Tallistas 14 de dos a tres.

Por infringir la vigente ley de caza ha sido denunciado el vecino de Navalperal de Pirares Eusebio Alonso.

SE VENDE o cambia omnibus Renault 14 plazas por coche otra marca.

Para informes Plaza Catedral 10. Casa Garcernán.

En la Clínica de la Cruz Roja fue asistido Angel Garcia de herida en la región parietal derecha producida cuando jugaba en la vía pública.

CONSULTA DE GARGANTA NARIZ Y OIDOS

Los viernes de once a una en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero de Cabo (del Instituto Rubio).

En la Inspección de policía urbana se encuentran depositadas dos llaves encontradas en la vía pública.

DEHESA «NAVALSAUZ»

Término de Navalmoral, provincia de Avila

Se arriendan por cinco años los disfrutes de pastos y montanera de esta dehesa de cabida 693 hectáreas, admitténdose proposiciones hasta el día 6 de abril próximo en casa del Administrador D. Juan Caldeiro, en Avila, Plaza de Santa Teresa de Jesús cinco, en donde se halla el pliego de condiciones.

La Guardia civil ha denunciado a Cándido Hernández, Ramón González, Francisco Carretero, Manuel González y Moisés Blázquez por infringir la ley del Descanso Dominical.

AMA DE CRIA joven para criar en su casa se ofrece. Razón, Fabián González. Hernansancho.

Para conjurar la crisis del trabajo que existe en Avila el Ayuntamiento ha abierto algunos trabajos donde se han ocupado numerosos obreros.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.

La actualidad política !!Enhorabuena ciudadanos!!

EL CONSEJO DE AYER

Los actos públicos. En el Consejo de ministros celebrado ayer, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Conceder autorización para celebrar actos políticos desde primero de abril próximo. El Gobierno ha recibido varias peticiones, que han que han quedado autorizadas. Figuran entre ellas un gran acto de afirmación monárquica, que tendrá lugar en un teatro de Madrid; una conferencia del señor Bergamín en San Sebastián y otras en Madrid de don Melquiades Alvarez y del señor Lerroux.

Respecto a las futuras elecciones el Gobierno no se ocupó del asunto en la reunión de anoche, ni tiene adoptado criterio alguno a este respecto. Todas las impresiones—dice un periódico de Madrid—inclinan a creer, sin embargo, que llegado el caso el Gobierno se decidiría a celebrar, en primer lugar, las elecciones generales.

Altos mandos militares

La sustitución del general Barreira en la Capitanía general de Cataluña ha dado lugar a una pequeña combinación de altos mandos militares, que se aprobó en el Consejo de anoche.

En virtud de ella irá a la Capitanía general de Cataluña el infante don Carlos y a la vacante que éste deja en Sevilla el general Cavalcani.

Entra también en la combinación el capitán general de Madrid, barón de Casa Davalillos, que pasa al Cuarto Militar del Rey. Pasa a éste en la Capitanía general de Madrid el general Berenguer (don Federico); para la vacante que éste deja en Valladolid no hay designación todavía.

Y finalmente, el general Barreira es nombrado jefe del Estado Mayor Central.

La hora de verano

Atendiendo a las numerosas reclamaciones que ha recibido el Gobierno en el sentido que no se implante este año la hora de verano, reclamaciones procedentes principalmente del elemento mercantil, se acordó dejar sin efecto la disposición que imponía esta medida. Por tanto, este año no habrá adelanto de hora. El Gobierno al decidirse por este acuerdo, ha creído interpretar el sentir general, entendiéndose que el público no recibía bien el cambio de horas ni se amoldaba a ello, originándose con la dualidad de horas que persisten los consiguientes trastornos y confusiones.

La reorganización del Ministerio del Trabajo

El ministro del Trabajo llevó a Consejo la reorganización del departamento, que el señor Sangro tiene ya enteramente ultimada. Se trata de una reorganización completa, no sólo de servicios y de personal, sino también de Juntas, en la que, desde luego, no entra para nada la organización corporativa, que ha de ser objeto de una reorganización especial y aparte.

Una nota de Fomento

Al salir del Consejo, el Sr. Matos facilitó a la Prensa una interesante nota sobre los problemas esenciales de su departamento:

¡Viva la República!

Ya salió el manifiesto republicano independiente, radical, presidencialista, autonomista, socialista federal, anticlerical, conservador (no hay más que uno que firma Lucas), de acción antimilitarista, de izquierda, antimonárquica, anarquista.

Impresiones

En mi casa y en la del vecino todo es alegría. Los chicos lo primero que me han dicho: No nos dá la real gana. La criada está con el novio hace tres horas justas y no hay nadie que la haga subir al domicilio porque dice: Que ya hay República. La mujer siguiendo el ejemplo de otras compañeras republicanas pretende abandonarme porque dice que eso de vivir tanto tiempo juntos comiendo los tradicionales gabrieles es cosa de clericales.

Y, Celedonio Mataleibes empleado de tres mil pesetas con descuento y con derecho a una pulmonía fulminante, profundamente agraviado con la Dictadura, porque no me aumentó el sueldo, suscribo el manifiesto con toda mi alma, iba a decir (confieso en estos momentos tan críticos... que no la tengo) En un plazo brevísimo buscaré una buena moza de diez y nueve abriles y me desligaré para siempre de esta mi inolvidable parienta a la que me unió el oscurantismo, un día con muchas nubes.

Visita de un entusiasta

En el momento que a todo pulmón llamé a mi interiora mujer para que se digne servirme los churrros, aparece casi en paños fútiles mi vecino Tiburcio, que sin más ni más me lanza el siguiente profundo discurso:

Ya podemos salir a la calle con toda libertad; los callos y ojos de gallos, que tanto molestaban mis pies, los he arrojado a la buhardilla nos es permitido a todos comer diariamente unos pollitos asados en casa del inmortal Polaco; tomar aceite de hígado de bacalao cuando queramos; hablar con imperio al jefe y hacerle limpiar las escupideras; hablar de tú al pobrecito de Romanos.

Se acabaron los obreros sin trabajo; las contribuciones disminuirán; podemos tener siete u ocho sueldos; los futuros diputados cobrarán dos mil pesetas mensuales por lo mucho que trabajarán; se terminarán las gigantescas obras que inició la aborrecida Dictadura, haciendo de nuestro país un emporio de riquezas; se abaratará la vida; dispondremos de varios pares de zapatos; la Guardia Civil, que por lo mal que estaban las cosas antes de la fecha del 13 de septiembre del año 23, tuvo que custodiar los Bancos, volverá a sus cuarteles; los solterones no tendrán más remedio que salir de su aborrecible estado; desaparecerán los analfabetos; se suprimirán por orden del presidente, todos los granujas; la moralidad reinará y no se consentirán los espectáculos inmorales que embrutecen a los individuos; la autoridad se verá respetada en todas partes; los estudiantes estudiarán todo lo más posible y se dejarán de bullangas imperitantes; las pastillas «klam» bajarán de precio; todo ciudadano que se precie de tal tendrá en su bolsillo dos o tres cuponiquetes; se repo-

Ecós de sociedad Noticias de la mañana

Restablecido

Lo está de la dolencia que le ha retenido en cama una larga temporada el propietario D. Restituto Muñoz.

Viajeros

Hoy ha pasado el día en Avila el montero mayor de S. M. el Rey señor marqués de Villanueva de Valdueza, acompañado de su señora.

—En viaje de novios ha llegado el teniente de Intendencia D. José María Barutell, acompañado de su joven y distinguida esposa.

—Regresó de Barcelona D. Félix Grande, acompañado de su esposa.

Con todo respeto

Hoy hemos recibido la visita de una nutrida comisión de señoras las que nos han suplicado que nos hagamos eco de sus quejas por las molestias y dificultades que les ocasiona la prohibición de tender ropa en la parte interior de los balcones de sus domicilios. No obstante la disposición de las ordenanzas municipales en esta materia, creen las señoras comisionadas que podría la Alcaldía dar algunas facilidades a fin de que las ropas no sufran los inconvenientes de la prolongada humedad y las familias los entorpecimientos resultantes, ya que muchas no tienen otros medios que el balcón para tender las ropas.

Con sumo gusto hacemos nuevas las quejas de las distinguidas señoras que hoy han honrado nuestra redacción con su presencia, elevando una respetuosa súplica al muy digno señor alcalde, de cuya buena disposición en favor de los intereses y deseos del vecindario esperamos que se han de atender las quejas expuestas, con una benigna interpretación de las ordenanzas, sobre todo cuando de su exacto cumplimiento pueden seguirse dificultades, muchas veces de imposible solución.

blarán los montes pelados; se pronunciarán veinte mil discursos diarios y las esencias constitucionales se derramarán por doquier.

La voz de un tonto

Interrumpió este magnífico discurso y dijo a su costilla: Atraquemos las puertas de nuestras casas, como hacían nuestros abuelos, cuando oían violar a la República y detrás de las puertas... si pudiera ser, un cañón del 42.

Esto y más va a ser necesario si los ciudadanos patriotas a escobazos nos arrojan de esta noble tierra española a tanto vividor como hay en ella, dispuesto a jugar con la felicidad de un pueblo, como si fuera una bola de biliar.

ARAÑUELO

ULTIMA HORA

Madrid 26 4,30 tarde

Conferencia Telefónica

(De nuestro servicio especial)

FUNERALES POR EL MARQUÉS DE ESTELLA

Esta mañana en la Iglesia de San Francisco el Grande, se han celebrado los funerales por el alma del marqués de Estella.

Asistieron S. M. el Rey, los Infantes D. Jaime, D. Alfonso de Orleans, D. Fernand y los hijos de éste, todo el Gobierno, Cuerpo diplomático y Comisiones de todas las Armas y Cuerpos de la guarnición.

En el centro del templo se había levantado un severo túmulo, rodeado de atributos militares.

A las once en punto llegó el Monarca en un coche de París. Inmediatamente dió principio la misa que celebró el R. B. Bábregas actuando en el responso de Pontifical el Cardenal Primado.

Tanto a la entrada como a la salida, rindió honores al Rey una compañía del Regimiento de León con bandera y música, siendo objeto D. Alfonso de grandes muestras de simpatía.

Despacho con el Rey

Desde San Francisco el general Berenguer se dirigió a Palacio para despachar con el Monarca.

A la salida dijo a los periodistas que no tenía noticias que comunicar.

EN LOS MINISTERIOS

El general Marzo dijo a los formadores que eran completamente absurdos los rumores de crisis que han corrido estos días, y que los ministros ahora no se ocupan de otra cosa que de reorganizar los servicios de su departamento.

Refiriéndose al nombramiento del infante D. Carlos para la Capitanía General de Cataluña, dijo el ministro que había causado excelente impresión.

Los nombramientos de alcaldes continúan, pero sin prisa, porque esta es una labor muy intensa.

El orden en toda España es completo, y si éste continúa, pronto serán autorizados los actos de propaganda que tienen solicitadas algunas personas.

Instrucción Pública

También recibió a los periodistas el ministro de Instrucción, señor Tormo, quien dijo había admitido la dimisión del decano de la Facultad de Filosofía y Letras señor Flores.

En honor del equipo de tiro Nacional

Esta tarde se celebrará en el Hotel Ritz, una fiesta en honor de los individuos que componen el equipo Nacional de tiro, a la que asistirá el jefe del Gobierno.

BARCELONA

El gobernador ha manifestado que han entrado al trabajo 518 obreros en las minas de Suria.

Aún—dijo el general Despujós—quedan en huelga 234, pero se puede considerar el conflicto resuelto.

El jefe de policía

Ha marchado a Madrid, el jefe de policía Sr. Toribio, para conferenciar con el director de seguridad general Mola.

Se recupera el producto de un robo

La policía ha recuperado casi totalmente las 52.000 pesetas robadas por Federico Díaz. De estas 50.000 habían sido invertidas en acciones de negocios industriales.

(Prensa Asociada.)

REFORMA DESEADA. Aviso al público. La funeraria titulada de la Soledad, propiedad del industrial de la misma Isabelo Fausto Alvarez y Alvaro, hijo del difunto D. Zóilo Alvarez Velázquez, de tan grata memoria, pone en conocimiento del respetable público el de poseer desde esta fecha un automóvil-furgón con el fin de facilitar los traslados de cadáveres (sin embalsamar) a distancias de 200 KILÓMETROS. Esta casa, a'enta a favorecer los intereses de sus paisanos, no ha regateado sacrificio alguno por dotar a la misma de este nuevo procedimiento rápido. 30' SAN SEGUN DO, 30

Estación Meteorológica de Avila. Observaciones del día 26 de marzo de 1930. Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetro, Dirección, Fuerza, Estado del cielo, Lluvia o nieve, Temperaturas extremas.